

JUGUETE

Y aquí estoy yo que no soy yo, un *alter ego* que ni soy *ego* ni llevo á *alter* según el perfronclito mamerlín que á fuerza de querer ser astrónomo, astrólogo y nigromántico, llama grasa al vino y melón al calabacín.

¿Qué porqué he callado tantos días? Me transformé de mariposa á crisálida y cuando he dejado pasar ciertos peligros y nada que temer había, metamorfeé de nuevo y de crisálida vine á mariposar de nuevo á ver si halagando á las flores parnásicas chupaba néctar ó libaba la ambrosia del olimpo solamente reservada á paladares deificados por la misma preeminencia de su celeste origen.

Pero que sí quieres; ni hufdas misteriosas, ni transformaciones milagrosas ni miedos ni planes ni egoísmos ni santificadas ambiciones, me valen, porque el volver al sér y sentirme otro siendo otro, lo primero que me echo á la cara es á la suegra, es decir, á los regionalistas que tan simpáticos como siempre ejercen de comadres casamenteras hilvanando voluntades y metiendo más pasteles en el horno del convencionalismo que el célebre del Madrigal de que nos habla la historia.

Porque si mi amigo Massonelli lo hubiera recapacitado, á estas horas estaría dando cuenta de que Lulio es Lulio tal y como lo parió su madre y lo bautizó el cura de su parroquia, y que quienes no son lo que dicen que son, son los Massonelli y los que representan en el estadio de eso que se llama cuarto Estado y que no es otra cosa que una camama en muchos casos, un interfecto en la opinión, romances de ciego, mentiras escritas y caretas de repuesto para cubrir deformidades faciales cuando el interés aprieta.

Regionalismo y fariseísmo es un homónimo, una perfecta sinonimia, un parentesco consanguíneo, dos lenguas que se juntan y cuatro labios que se besan, porque de un conglomerado híbrido no puede salir más que un regionalismo perfecto. Orientación, no tiene ninguna; solo conoce la finalidad que le anima y procura la farsa para el disimulo sin átomo de patriotismo ni molécula de fé; maldice del tirano de Castilla y besa la sandalia de su representante; predica la pureza del idioma y masca á toda hora y deglute el ácido manjar del madrileñismo; se hace el *ferochi romani* y es gozquecillo que ni siquiera tiene potencia para esforzar el ladrillo; á fuerza de elementos discordes y discordantes, resulta blanco por la efectividad de su inocencia si bien con superficie tiznada para que se le tenga como colega de Vulcano que lo mismo confundió á Juno que á Júpiter, no dando pié con bola en las vueltas del politiquero; en una palabra, que los regionalistas, á fuerza de querer ser terribles, se convierten en pobres corifeos sin batuta, en objetos de gracejo y en artículo comiserativo.

Pactan con el enemigo, se enfa-

dan cuando no se les complace, buscan la vena para su presuntuoso orgullo y en su ánsia de figurar, suben la escala de la mendicidad, protestan de lo que juraron y se juntan á los que maldijeron contra el enemigo que los acusa, los combate y los descubre.

Los regionalistas de todas partes, especialmente los que gastamos por aquí, son de confección especial; sientan bien á todos los sistemas, se adaptan á todas las circunstancias y se ajustan á la voluntad agena si del ajuste resulta halagada su petulancia. Y no quiero decir nada que se refiera á sus obras, porque tendría que repetir con los estudiantes aquello de *caret utroque*: en nuestro Ayuntamiento no han llevado á cabo nada de lo que tenían ofrecido; en el Gobierno civil dan fé de los asientos calentados y las protestas emitidas; los monárquicos pueden manifestar las llamadas recibidas y los pactos contratados; los republicanos saben como yo, que han sido y son requeridos de amores para sacar ánima del electoral infierno; los carlistas conocen como propios las hechuras más visibles de esa tendencia y la apostasia lamenta la competencia que le hacen todos los que friegan en la cocina de los *llurs*.

¿Para qué, pues, cansarse en buscar lo que se tiene? ¿Para qué requerir á la actualidad un suceso con qué llenar unas cuartillas cuando los regionalistas sirven á maravilla para un pasatiempo?

LULIO.

Una Asamblea

Adhesión valiosa

Habíamos prometido publicar en esta sección el criterio que sustentaba el señor ministro de Obras públicas don Rafael Gasset, según el ofrecimiento que nos había hecho; acerca la Asamblea agrícola y en la que deben discutirse asuntos relacionados con la producción industria corcho-taponera, que próximamente debe celebrarse en esta ciudad.

El señor Gasset, cuyas múltiples ocupaciones comprendemos, nos ha remitido la siguiente carta de adhesión:

Sr. D. Román Jori.

Mi querido amigo: Ignoro si dispondré de tiempo para poder enviar á V. las cuartillas que desea para antes del día 15; pero tenga la seguridad de que veo con extraordinario gusto todo lo que hagan las Cámaras agrícolas del Ampurdán y todo lo que se haga en favor de ellas.

Pueden, pues, contar con mi concurso y con mi modesta cooperación.

Muy suyo afectísimo y atento amigo S. S. b. s. m.

Rafael Gasset.

Si lacónico se muestra el ministro con sus palabras, si parco es el número de ellas, grande es el espíritu que las informa y lo que significan.

Respondiendo á nuestro llamamiento adhiérese al loable acto, manifestando su interés por el mismo.

Si el valor material de la adhesión vale poco, en compensación vale mucho el efecto moral que ejerce, y esto no es trivial. Mañana las Cámaras del Ampurdán, después de realizada su tarea en esta ciudad, deberán acudir á los poderes públicos en demanda de lo que hayan acordado, que no debe reducirse á un mero formulismo,

á una discusión teórica y siempre podrán exigir al ministro el cumplimiento de aquella cooperación ofrecida. Al mismo tiempo debe alentar á productores é industriales, especialmente en esta época que la industria corcho taponera atraviesa aguda crisis, que los representantes del poder ejecutivo se preocupen de los actos que se realicen merced á la iniciativa individual y á esas Cámaras y corporaciones que con tanto desinterés trabajan para el florecimiento del país.

Todo cuanto hemos dicho no es por envanecimiento de nuestra pobre obra, únicamente para hacer resaltar la mucha y muy buena que realiza la «Cámara Agrícola del Ampurdán».

Política provincial

IV

ALGO MAS SOBRE ELECCIONES

La atonía que se ha advertido en el señor Gobernador durante el periodo que antecedió á las elecciones para diputados provinciales, era únicamente por lo que se refería á los conservadores. En cambio, al combatir, trató benignamente á los regionalistas y con saña á los demócratas. Los obstáculos que interpuso para evitar la marcha y desenvolvimiento de estos últimos, no fueron suficientes para contrarrestarla, pues la acometida, el impulso que le da el espíritu que inspira á nuestro pueblo era de mucha mayor potencia que la resistencia que podía tener una valla colocada por la reacción.

Si desaciertos cometió dirigiendo la lucha con sus parciales, muchos mayores fueron combatiendo á sus contrarios. Los que le merecían benevolencia mordieron el polvo y aquellos de quien hizo blanco de sus iras percibieron los halagos del triunfo.

Poco satisfecho debería quedar del resultado de las elecciones provinciales el señor Tejon. Era una buena lección, que de haber estado poseído dicho señor de alguna buena cualidad política, sin duda que la habría aprovechado, previniéndose para acontecimientos futuros.

La experiencia de aquellos hechos no le sirvió absolutamente para nada, según se vió durante la lucha electoral para diputados á Cortes, en la que al principiar los trabajos empezaron también de nuevo los desaciertos.

Queriendo enmendar su yerro, y habiendo observado que su inclinación hacia los mauristas le había proporcionado mas de un disgusto siendo también causa de la derrota de aquellos, sin saber ajustarse á un medio ambiente contemporizador, bruscamente entregóse de manos á boca á la política del señor Marqués de Robert, consiguiendo con esto que los señores Quintana viendo perdida su validez é influencia, arreciaran contra los mismos conservadores.

Se registraron cambios, pero las cosas quedaron igual pues la guerra civil continuó dueña del campo conservador, merced á la táctica observada, por quien quería titularse jefe en la provincia, don Juan Tejon y Marin. Fué un simple trueque de papeles lo que consiguió éste cambiando de valido, pero lo que es la política no consiguió encauzarla por mejores derroteros.

La lucha presentábase enconada en todos los partidos de todos los distritos. Los conservadores se dierraron mutuamente, los republicanos arreciaron contra los demócratas, contra estos también iban los regionalistas, carlistas y catalanistas, complaciéndose en combatirlos, pero sin dejar de pelear ellos mismos entre sí.

En el distrito de la capital, descartados, el candidato regionalista señor Casas Arxer

y el carlista señor Boada, la lucha quedó reducida entre el ministerial señor Sabater y los republicanos. Estos, contra viento y marea, quisieron mantener la candidatura del señor Costa, apesar de aquella célebre carta del gran pensador, leída el 15 de marzo y comentada por nosotros el 17. Conseguido el móvil que á algunos republicanos impulsaba, que no era otro que se retirara del pelenque el candidato demócrata señor Herrero, quedó abandonada á merced de la eventualidad la candidatura del señor Costa, pudiendo por tanto obrar impunemente el señor Sabater. El débil triunfo de este ministerial debióse á la negligencia de los republicanos, nó á los trabajos de organización del señor Gobernador, quien únicamente se complacía ordenando á la guardia civil se reconcentrara en el distrito de Torroella de Montgrí, en donde el señor Morote hacía muy buena cara contra el marqués de Robert, personaje combatido también por sus correligionarios los mauristas, á quienes el combatió en el anterior torneo electoral.

Mientras en Torroella de Montgrí el señor Tejon combatía á un republicano con denuedo, dejaba abandonado el distrito de Figueras á merced de los enemigos de la monarquía, sin que hiciera el más leve esfuerzo para apoyar la candidatura del señor Coderch, como era su obligación representando á las instituciones, deber que tampoco supo cumplir en Olot, donde entre un independiente, el señor Bosch, recomendado por el gobierno y un catalanista, el señor Albó, enemigo de la integridad de la patria, el señor Tejon optó por este último, sin fijarse en la política desastrosa que representaba, una política igual á la que está haciendo correr la sangre por las calles de Bilbao.

En el único distrito que quiso dar á conocer el peso de su autoridad fué en el de Vilademuls, apoyando al conservador regionalista señor Roger contra el señor Canalejas. Mala elección hizo el señor Tejon escogiendo aquel distrito, pues era donde menos podía ejercer autoridad moral toda vez que allí se está identificado con la democracia y se habían percibido los beneficios otorgados por el señor Canalejas, en otras legislaturas.

No puede tacharse de proceder recto y sincero el del señor Tejon durante las elecciones, pues en el distrito de Vilademuls contempló imposible cierta campaña, penada por las leyes, y á la que dieron fin ambos candidatos en un manifiesto dirigido á aquellos electores y firmado en la ciudad de Figueras el 22 de abril, días antes del señalado para realizarse las elecciones.

En el distrito de Santa Coloma de Farnés había un candidato recomendado por el Gobierno, don Gustavo Ruiz, dejándolo al azar el señor Tejon, confiando en la influencia de señor Comyn, que dejó traslucir en aquella carta publicada en este periódico el 17 de Diciembre último, á raíz de las elecciones parciales verificadas en aquel distrito y en las que únicamente se presentó el *alter ego* del señor Roure, don Ramiro Villapadierna.

Nada decimos del distrito de Puigcerdá porque no había lucha ni nada podía hacer un gobernador para el señor Marqués de Santa Ana, que tantas simpatías cuenta en la comarca que representa. Nada diremos tampoco de lo que pasó en el distrito de La Bisbal, permaneciendo nuestro gobernador en actitud neutral, pero apoyando algunos de sus parciales, el señor Marqués de Robert entre ellos, al representante de una política nefasta, don Jaime Roure, sin que la pulcritud con que quiere inspirarse el señor gobernador se resintiera ni nada realizara para que aquel apoyo dejara de efectuarse.

Entre mítins, propaganda, correrías y no

pocas intrigas llegó el 26 de Abril, día en que había de ventilarse la lucha. El resultado de ésta debía causar al señor Tejón idéntico efecto que el que le produjo el obtenido en las elecciones provinciales. Un verdadero desastre y puesta en evidencia su autoridad, su poca fuerza moral.

El partido conservador recibió un nuevo rudo golpe en aquellas elecciones.

Ya veremos las consecuencias políticas que se han originado.

CONSUMOS

Los procedimientos empleados para dificultar la marcha de la compañía arrendataria del impuesto, han sido mucho y variados y á cual más vituperable.

Hemos visto en este mismo periódico un remitido del administrador de aquella compañía, el señor Torres, concretando cargos contra delaciones ocultas ejercidas para obtener la cesantía de probos funcionarios, cuyas únicas faltas habrán sido la sinceridad y buena fé, donde siempre han inspirado sus actos.

Sin fin práctico ni positivo, no fundándose mas que en mezquina venganza han trabajado lo indecible para arrancar el pan de quien lo ganaba honradamente, para sumir á la miseria á quien había merecido siempre la alabanza y el benaplácito de sus superiores.

Conocidos los móviles que les han guiado para ejercer tal injusticia, sin fijarnos en los procedimientos que hayan empleado para conseguirla, vamos á pasar á otro asunto ajeno y relacionado á la vez con el que hemos expuesto.

Los que ilícitamente quieren medrar, dirigiendo sus dardos contra una empresa ó compañía administrativa, no se han fijado en el medio empleado para alcanzar el fin propuesto y á todo han descendido y todos los papeles han hecho.

Uno de sus representantes encontrándose en Madrid y necesitando una cierta influencia para un cierto determinado asunto de un centro burocrático de esta capital, visitó al Director del Monte de Piedad y Cajas de Ahorros de aquella Corte don José Alvarez Mariño, entregándole una tarjeta de una personalidad muy conocida y de mucha representación en Gerona. La tarjeta en cuestión era apócrifa y se había suplantado el nombre del que figuraba hacia la recomendación y presentación del dador.

El procedimiento no puede ser menos noble ni más vituperable, procedimiento que no hemos sabido por referencias indirectas sino del que nos hemos enterado por una carta y una tarjeta postal del mismo señor Alvarez Mariño y que en estos momentos tenemos ante nuestros ojos, y que remitió á dos de nuestros amigos de esta capital, uno de ellos, aquél cuyo nombre ha sido suplantado.

Razones para exponer y con las que disculparse los que así han procedido, no tendrán, como tampoco tendrán el valor de desvirtuar estos párrafos, cosa que celebraríamos lo intentasen, pues así el público conocería de una manera directa á los que en tal forma obran y proceden.

Mientras escribimos estas líneas nos acordamos de un suelto publicado en el *Diario de Gerona*, en el que se amenazaba al señor Torres con llevarlo á los tribunales por su remitido publicado en este periódico y del que hemos hecho referencia. Ellos mismos (los que sean) se hicieron reos en aquel entonces. ¿Nos podrían indicar á donde se podría conducir á los que suplantaron nombres para recabar influencias?

Proyecto laudable

El día 1.º de octubre don Ramón de Berenguer presentó en el Gobierno civil de Gerona un proyecto de conducción eléctrica, que partiendo de los saltos de agua de 1.200 caballos que posee en el término municipal de Bescanó, pase por los pueblos de Salt, Santa Eugenia, Gerona, Cassá de la Selva, Llagostera, San Feliu de Guixols, Calonge y Palamós, aplicando el fluido no solo para el alumbrado, sino también como fuerza motriz.

D. Ramón de Berenguer se propone seguir el sistema establecido en varias regiones del extranjero y principalmente en los Estados Unidos, de arrendar determinada fuerza á las sociedades que instalando por su cuenta la red de distribución dentro de las poblaciones, soliciten el fluido necesario, para las necesidades de cada localidad.

La Sociedad que dá el alumbrado público á Gerona y que ya tiene instalada la red de distribución, ha pedido una fuerza importante, para mejorar el que ya tiene y ampliarlo á los particulares.

El carácter enérgico y laborioso de don Ramón de Berenguer y la importancia industrial de la casa Norte-Americana «Westinghouse», constructora de material eléctrico, con quien está asociado para esta empresa, son garantías, más que suficientes, para creer que pronto será un hecho, el mencionado proyecto, siempre que los egoísmos particulares y las oposiciones sistemáticas, tan frecuentes por desgracia en estos casos, cedan ante los intereses generales de la importante y extensa comarca, tal vez la más industrial y rica de España, que abarca la conducción eléctrica solicitada.

NOTICIAS

En la sesión celebrada el pasado jueves en la Diputación, de cuya primera parte hemos dado cuenta, discutióse el trazado del plan de caminos vecinales, habiéndose autorizado al presidente don José Puig para firmar con el Estado la escritura de contratación para el referido servicio.

Ayer saludamos en esta ciudad á nuestro distinguido amigo el diputado á Cortes por Puigcerdá, don Fernando Puig, Marqués de Santa Ana.

El gobernador civil de esta provincia don Juan Tejón, marchó ayer mañana á Sils, regresando al anocheecer.

Se encuentra ya del todo aliviado, de la ligera dolencia que ha sufrido, nuestro muy querido amigo don José de Pazos, inspector del timbre en esta provincia.

La hija de nuestro amigo don Francisco Cortés ha dado á luz con toda felicidad á un niño, en Caldas de Malavella.

Madre é hijo siguen en perfecto estado de salud. Felicitamos á los abuelos y padres del recién nacido.

Las fuerzas de caballería de guarnición en esta ciudad efectuaron ayer tarde un paseo militar.

Esta noche abrirá sus puertas el Teatro «Jardines de Novedades», debutando la compañía del señor Austrich con las zarzuelas *La corria de toros*, *El puñao de rosas* y *El cuñao de Rosa*.

Hoy debe celebrarse un mitin republicano en la villa de Arbucias.

Han terminado las obras de reparación del piso de las ramblas de la Libertad y de Alvarez.

El próximo miércoles se verificará la reapertura de las Cortes.

El señor Gasset tiene el propósito de inaugurar en breve la construcción de caminos vecinales entre las diez provincias cuyos proyectos están aprobados.

Con tal motivo irá el ministro á San Sebastián, enviando á las nueve provincias restantes otros tantos delegados.

Promete verse muy concurrido el mercado que hoy debe celebrarse en esta ciudad.

El tiempo continúa espléndido impropio del período estacional que atravesamos.

Los dos millones de pesetas á que próximamente ascienden los alcances de oficiales subalternos, cuyos ajustes hay liquidados hasta ahora, serán puestos á disposición de Guerra, dentro de poco, para el pago de esta atención.

Por conducto del señor cónsul general imperial de Austria-Hungría, ha recibido

la Cámara de Comercio de Barcelona, el programa, planos y demás detalles de la Exposición internacional de la utilización de los alcoholes y de las industrias de la fermentación, que se ha de celebrar en Viena desde el 16 de Abril al 31 de Mayo de 1904.

Con el número de hoy acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona Dr. Collol, referente al Elixir de su invención, cuya lectura recomendamos eficazmente á nuestros lectores por ser de interés á todas aquellas personas que padecen de *neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general*.

LA LUCHA se vende en Barcelona, kiosko de Salvador Sanz, Rambla de Canaletas.

Dice un telegrama:

«La Junta de Aranceles y Valoraciones, en unión del ministerio de Estado, se ocupa en el estudio de los nuevos tratados de comercio, que convendría establecer con otros países, para favorecer el desarrollo de nuestra industria y aumentar la exportación de nuestros productos.

Este estudio tiene por objeto clasificar aquellos decididamente y ver que concesiones pueden hacerse á las naciones con quienes se contrate y las modificaciones que puedan introducirse en los tratados que rigen actualmente.

Además, este estudio resultará detenido, porque ambos organismos habrán de estudiar detenidamente la confección de aranceles y tarifas anejas á los nuevos tratados y á la complementación de las hoy vigentes».

Hemos de suponer, si es que la junta de Aranceles y Valoraciones, estudia concienzudamente el asunto, que se preocupará en los tratados de comercio, de la industria y producción corcho-taponera.

Se vende una tienda carnicería situada en un punto céntrico de esta ciudad.

Darán razón en la administración de este periódico.

Recordamos á nuestros lectores que el día 26 del mes actual termina el nuevo plazo concedido á los propietarios de fincas urbanas para la entrega en esta Administración de Hacienda, de las relaciones juradas de edificios y solares, en las cuales se harán constar el valor de las mismas y origen de su adquisición, pues terminado el citado plazo los propietarios que no hayan cumplido el citado servicio incurrirán en las responsabilidades que determina el artículo 47 del Reglamento de Edificios y Solares.

Los servicios que «La Funeraria» regida por don Juan Poch, presta á las casas donde hay la desgracia de ocurrir una defunción, son hoy reconocidos de toda la ciudad, y por esto aumenta cada día su clientela.

Se cree que todo esto obedece á la baratura y actividad en el servicio.

Instalaciones completas de para rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders Neu, 1, Gerona.

Por actividad diligencia y economía «La Neotafía».

Éxito seguro

Las indigestiones, dispepsias, dolor de estómago, diarreas y disenterias, en niños y adultos, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*.

Interesante

Los que deseen enviar y recibir encargos á Barcelona y vice-versa y principales poblaciones de Cataluña, pueden dirigirse á «El Rápido», agencia la más puntual y económica, desde 1.º del mes actual.

Para encargos, dirigirse á los acreditados establecimientos de los señores Mata y Vinyals, Abeuradors, y Confitaría de Pous, Ballesterias, de 8 de la mañana á 8 de la noche y hasta las 3 de la madrugada en el Restaurant Fornos.

Bernardo Langa

Se responde de extravíos y averías; contestación en el mismo día; agencia en Barcelona, Rambla del Centro, número 9, Bas-tonería «El Gallo de Morón».

Esterería de Poncio Casellas

Calle Cort-Real, núm. 3, GERONA

Ofrece á sus numerosos clientes y al público en general, un variado surtido de estereras y alfombras del país y extranjeras de todos precios, con especialidad en la colocación de alfombras.

Contra la calvicie

La «Loción Capilar Antiséptica», preparada por el doctor V. Stakanowichz, es el mejor específico que se conoce para combatir todas las enfermedades del cuero cabelludo. Destruye en poco tiempo el microbacio de la calvicie, llevando la muerte á las agrupaciones de parásitos, situadas en el folículo productor, quedando desembarazado de ellas el cuero cabelludo.

Los efectos de la «Loción Capilar», son completamente inofensivos para el resto del organismo.

De venta en todas las Farmacias y Perfumerías, y en Gerona en casa de F. Maresma.

PAPEL DE FUMAR EMPORIUM

Se recomienda á las personas de buen gusto, no cura ninguna clase de enfermedad, ni está fabricado con sustancias medicinales, pero si que dá un buen sabor al tabaco sin perjudicar en nada á la salud.

De venta en todos los estancos bien provistos. Al mayor.—Oliveras y C.ª.—Figueras

Mucha pérdida de sangre

La *Emulsión Scott* es un alimento tónico ideal para las jóvenes madres, por cuanto ella posee todas las propiedades alimenticias requeridas para devolver las fuerzas y el vigor, enriquecer la sangre, activar el apetito y mejorar la digestión.

La siguiente carta merece mucha atención.

Alicante 19 Mayo de 1902.

Muy Sres. míos: Mi esposa, María Molina Cas-

teyo, tuvo la desgracia de tener un mal parto, y de resultas de él le sobrevino una gran hemorragia que fué el principio de un estado anémico que me hizo temer por su vida. En ese estado, recurri á la Emulsión Scott y gracias á ese medicamento que aun es de este mundo. La anemia ha desaparecido completamente y su estado actual de salud, con mejor apetito y aumento de fuerzas es inmejorable. Su agradecido S. S., RUFINO LAJO. Calle Mayor, 63.



D.ª MARÍA MOLINA

«La anemia ha completamente desaparecido». Este es en sí un resultado admirable del tratamiento con la *Emulsión Scott* si se tiene en consideración el estado delicado de salud del paciente después del grave accidente que acababa de pasar.

La *Emulsión Scott* no puede ser un remedio vulgar; debe ser algo que sale de lo ordinario, y ciertamente algo infinitamente superior en valor terapéutico, á toda otra cosa conocida para levantar una constitución debilitada.

Ella contiene el aceite de hígado de bacalao en una forma tres veces más eficaz que en su estado natural, es positivamente apetitosa y no fatiga los órganos digestivos; al contrario, regulariza sus funciones, mejora el apetito y hace sangre rica y carnes sólidas. Contiene además los hipofosfitos de cal y sosa que fortifican los nervios, alimentan el cerebro y dan á todo el sistema vigor y vitalidad.

La *Emulsión Scott* es remedio y alimento á la vez, igualmente eficaz para los adultos que para los niños los más tiernos.

Los hechos precedentes se han comprobado en todas partes del mundo y más de 5.000 cartas de eminentes Médicos corroboran lo dicho; que la *Emulsión Scott* posee propiedades terapéuticas infinitamente superiores á toda otra preparación medicinal conocida.

Un frasco de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha» En Palacio

Madrid 16, á las 4.

A las doce ha estado en Palacio el presidente del Consejo de ministros, despachando con la ex-regente doña María Cristina.

Le dió cuenta de la despedida que se le había tributado al monarca, y la enteró de algunos asuntos de escasa importancia.

—Con motivo del viaje del Rey á Zara-

goza hoy no ha habido, ni hay un poco ninguna noticia política que revista interés.

—El jefe del Gobierno, hablando con los periodistas, ha declarado que nada notable ocurría.

Al interrogarle acerca de las próximas elecciones, ha manifestado que éstas se harán con toda legalidad, y que serán castigadas con severidad aquellos que pretendan falsear el sufragio.

Dijo que el Gobierno se limitará a tomar las precauciones debidas, á fin de impedir que se cometan atropellos con los electores.

Visitas á Besada

Una comisión de la Cámara de Comercio de Madrid, ha visitado al señor González Besada para hablarle sobre el *trust* americano de Tabacos.

El señor González Besada les ha prometido que haría en su favor cuanto estuviera en su mano poder hacer.

También ha visitado al ministro de Hacienda, una comisión de dueños de carros de transportes, para pedirle sean rebajadas algo las tarifas ferroviarias.

Los comisionados han salido descontentos.—*Reig.*

Manifestación obrera

Madrid 16, 6 tarde.

Telegráfan de Béjar que ha tenido lugar una manifestación obrera en demanda de trabajo.

Una comisión conferenció con el alcalde, quien manifestó que la falta de recursos al municipio, no le permitía hacer nada, pero que se buscarían medios para atender las necesidades de los trabajadores.

Los manifestantes se disolvieron, pero se teme ocurran desórdenes á causa del malestar obrero en Béjar.

Nube de mosquitos

Esta tarde á las tres y media ha caído sobre la Puerta del Sol una nube de mosquitos.

Los cocheros han tenido que detener los vehículos y los transeúntes abandonaban precipitadamente aquel lugar.

Poco después la nube se ha disipado.

El agua en Madrid

Se han reunido los señores Aguilera, Gassel y varios concejales y diputados por Madrid, para tratar del abastecimiento de aguas.

Se han descubierto nuevas filtraciones en las galerías que las conduce, temiéndose que buena parte de la población de Madrid quede hoy sin agua.

Negativa

El señor Prado Palacios diputado por Jaen, ha negado que el señor Silveira haya sido elegido para el cargo de presidente del Consejo de administración del ferrocarril de M. á Z. y A.]

Otro personaje de la situación tratando

del mismo asunto, ha dicho que es posible se haya ofrecido al señor Silveira este cargo, pero que le consta que el expresidente del Consejo, no lo aceptará.

El viaje del Rey Llegada á Zaragoza

El señor Villaverde ha comunicado á los periodistas que según telegramas de las autoridades de Alcalá y Guadalajara, al paso del tren real hubo manifestación de simpatía.

Ahora se recibe un telegrama de Zaragoza comunicando que el Rey ha llegado á las cuatro de la tarde.

El recibimiento ha sido entusiasta.

En la estación había muchas comisiones de los pueblos y muchas miles de personas.

El Rey á Portugal

El jefe del Gobierno tratando del viaje del Rey á Portugal ha manifestado que si bien se realizará, no hay acordada aún la fecha.

Las reuniones públicas

El señor Villaverde ha negado que piense prohibir las reuniones y actos públicos encaminados á la propaganda política siempre y cuando se hallen ajustados á la ley de reuniones.

Conferencia reservada

El ministro de la gobernación, ha conferenciado estensamente con el señor Villaverde.

Ambos han guardado mucha reserva, acerca de lo tratado, si bien se presume que han debatido acerca del problema electoral.

La manifestación del domingo

El *Imparcial* de mañana, publicará un artículo, contra la manifestación que el próximo domingo se proyecta para ir á Avila.

Censura á los reaccionarios por sus desplantes calificando, el acto de provocación inaudita é indigna.

Cita el articulista, los artículos de la ley que prohíben todo acto convocado espresamente para perturbar el orden.

Noticias de buen origen me permiten asegurar que los elementos liberales de Madrid, se proponen no pase sin la debida protesta la manifestación reaccionaria del domingo, caso de insistir sus organizadores con llevarla á cabo.—*Reig.*

Mercados

Precios medios de los productos vendidos en el mercado celebrado en Cassá de la Selva el día 7 del mes actual.

Trigo (cuartera de 80 litros), 16'00 ptas.—Mezcladizo, 14'00.—Maiz, 14'50.—Mijo, 15'00 Altramuzes, 9'50.—Arbejas, 15'00.—Avena, 8'00.—Cebada, 11'.—Habas, 14.—Habones, 16.—Panizo, 14'00.—Frijoles, 31.—Gallinas par), 8'00.—Pollos (par), 5'00.—Huevos (docena), 4'50.

DIARIOS OFICIALES

Extracto de las disposiciones publicadas en el *Boletín Oficial* de ayer.

Relación de las licencias de caza y uso de arma y pesca expedidas durante el mes de Septiembre.

Relación de los individuos de esta provincia que se les debe devolver el metálico con que se redimieron del servicio militar.

Real orden del ministerio de Agricultura sobre la ley de caza.

Circular de la Dirección General de Agricultura acerca las pensiones de obreros.

Anuncios de subastas.

Estadística demográfica.

Relación nominal de las licencias absolutas existentes en el Regimiento de Guadalajara correspondiente á individuos de esta provincia.

Sesión celebrada por la Junta provincial de Instrucción pública.

Avisos del Instituto de esta ciudad.

Providencias judiciales.

Edictos de ayuntamientos.

Distribución de fondos de este ayuntamiento para el mes de Octubre.

Publicaciones

El número de ALREDEDOR DEL MUNDO del jueves 15 trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

En Salinas: Una mina de carbón bajo el mar.—El manguito que envuelve al Sol (cómo nos manda su calor el rey de los astros).—Rarezas que se ven viajando.—La profundidad mayor en el mundo.—Un animal con heliografo (el prong-horn y sus curiosas costumbres).—Equipajes misteriosos de grandes hombres.—Mujeres jugadoras (juegos españoles en Inglaterra; una reina portuguesa; en las cortes de Inglaterra y Francia).—El arte de preparar maderas.—Los mosquitos y el dengue.—¿Cuánto gastamos en telegramas? (hechos y cálculos curiosos).—Lo que pasa al champña en el fondo del mar.—Ni vida, ni muerte (el tercer estado en que pueden estar los seres).—Retratos que han causado conflictos.—Explorando la América desconocida (el viaje heroico de un naturalista).—El salvamento de un buque (la fragata alemana «Gneisenau»).—Inventos penados por el Código.—No hay que matar moscas.—Fotografías de magia (el secreto de algunos cuadros del cinematógrafo).—El granizo y las montañas.—Para conservar la leche.—Cristal inrompible.—El aluminio como explosivo.—Pan eléctrico, y las acostumbradas secciones de Preguntas y Respuestas, Averiguador Universal, Recetas y Recreos, etc.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Se ha puesto á la venta el número 11 de la notable revista madrileña de teatros y literatura *Los Estrenos* que publica una

maguifica caricatura de la Sociedad de Autores del distinguido dibujante S. Lengó y un exquisito texto literario de palpitante actualidad.

Revista bursátil

Telegramas del Banco Hispano Americano Cotizaciones del día 16 de Octubre 1903 (De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA
Interior 4 por 100. 76'95
Acciones ferrocarril Norte. 96'80
Id. M. Z. A. 60'70
Id. Orense. 97'80
Francos. 33'60

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE
4 por 100 Interior. 77'47
4 por 100 amortizable. 96'98
Acciones del F. C. Norte. 61'30
Id del F. C. de M. Z. A. 98'50
Id. Orense. 33'20
Obligaciones 5 por 100 Almansas. 104'00
Id. 4%, por 100 Alicante. 98'75
Id. 2%, por 100 Francias. 58'37
Id. Municipales 5%. 98'50

PARÍS Exterior. 91'20
Nortes. 219'00
Alicantes. 352'00
Francos. 32'75

Boletín religioso

SANTO DE HOY
Santos Alejandro y Lucio mártires

ESPECTÁCULOS

TEATRO JARDINES DE NOVEDADES

Compañía del género chico dirigida por el primer actor don José Bergés

Función para hoy día 17 del actual

Se pondrán en escena las zarzuelas en un acto,

LA CORRÍA DE TOROS

EL PUÑO DE ROSAS

EL CUÑO DE ROSA

Entrada á platea, 60 céntimos.

Entrada á primer piso, 50 id.

A las 8 y media.

FERRO-QUINA BISLERI

El uso de este licor si *Queréis la Salud?* se considera hoy dia como una necesidad para los débiles de estómago.

El FERRO-QUINA-BISLERI es de efecto estomacal, tónico y reconstituyente; excita el apetito, facilita la digestión, fortalece el estómago y el cerebro y procura una pronta asimilación de los elementos nutritivos, aumentando los glóbulos rojos de la sangre.

Deposita rio exclusivo en España

ALFREDO ROLANDO

Bajada San Miguel, 1.—Barcelona.

Imprenta de LA LUCHA calle del Pavo, 6, bajos.

Por una mujer

lain, el sustituto, que preparaba un golpe de efecto, preguntó:

—¿Con qué causásteis las heridas a Santiago Bertrand? Es necesario que lo digáis.

—¿Con qué? pues bien claro está, con esto—contestó Tomás enseñando los puños.

—Estáis mintiendo de una manera ostensible, porque esta mañana se ha encontrado en vuestra casa, dentro de un cajón, el arma con que la habéis herido.

Bilain estaba mudo de asombro.

—Ya veréis como niega haber cogido mi navaja de encima de esa mesa para herirme con ella—dijo el lesionado.

Esta frase, tan pérfidamente desli-

zada a rancó á Tomás de la especie de entorpecimiento en que estaba sumido desde hacia algunos instantes.

—¿Qué es lo que dice?—preguntó irguiéndose con altivez.

—¿Concedís esta arma?—le interrogó el magistrado, presentándole la navaja de Santiago Bertrand.

—Sí, señor, la conozco.

—Vuestra mujer ha declarado que no os pertenece.

—Y es cierto; la mañana siguiente al día de nuestra boda encontré esa navaja clavada en la puerta sujetando un pedazo de la liga de Juana.

—¿Por qué no me dijisteis eso, señora Bilain, durante el registro que practiqué en vuestro domicilio esta mañana?

—No me era posible, señor, porque Tomás no me había hablado nunca de esa navaja, que hoy he visto por primera vez.

Es cierto—dijo Tomás;—yo consi-

deraba esa navaja como un hallazgo de mal agüero, y no quise jamás hablar de ella á Juana por temor de darla un mal rato.

—Esa navaja pertenece á Santiago Bertrand—dijo el sustituto.

—Mad. Durand puede decirlo—añadió el herido—porque lo sabe perfectamente.

—En efecto, esta navaja es de Santiago Bertrand—afirmó la viuda, despues de examinar el arma que acababa de entregarla el juez.

—Luego él fue quien la clavó en el sitio donde yo la encontré,—dedujo lógicamente Bilain.

—Nadie creará esa fabula,—repuso el sustituto.

—Sí, hubiera sido una idea bien descabellada la mia, si hubiera hecho tal cosa,—dijo Bertrand, viendo marchar las cosas á medida de su deseo.

—Fue en efecto una idea más que singular; pero no podeis negarlo.

—Mi navaja no ha desaparecido hasta ayer mismo, señor sustituto, y estaba encima de esa mesa, cuando Tomás estuvo aqui para herirme, lo afirmo.

—¿Hase visto impostor más descañado!—protestó Bilain.—Mas de dos años hace que estaba esa navaja en mi casa.

El magistrado se habia puesto á escribir hacia un momento.

—¡Silencio!—dijo imperiosamente.

Por espacio de un rato no se oyó más que el rasguear de la pluma sobre el papel.

Cuando hubo terminado, introdujo el escrito en un sobre.

Luego, dirigiéndose á uno de los gendarmes dijo:

—Para el director de la cárcel de Blois, á donde vais á trasladar al acusado Tomás Bisain.

—¡Gran Dios!—esclamó Juana arrojándose en los brazos de su marido.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 21 Enero, 28 Febrero, 23 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16. de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combina- ciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con los conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje y carga para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con tras- bordo en Curaçao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Má- laga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Bue- nos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Ali- cante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valen- cia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuel- ta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con la opción de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industria- les que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de pre- cios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

EL AGUILA

BARCELONA.—PLAZA REAL, 13, Teléfono. 2014

Almacenes de ropas para caballeros y niños

SECCIÓN DE MEDIDA

SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cadiz y Valladolid.

Precios fijos

Grandes surtidos de ropas para todas las estaciones, tanto para caballeros como para niños.



PRODUCTOS FARMACÉUTICOS DEL Dr. FERRER, BARCELONA

Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

RECONSTITUYENTE FERRER

á base de glicerofosfato de cal, iodo é hipofosfitos

Usado siempre con éxito contra la anemia, debilidad nerviosa, raquitismo y todas las en- fermedades en que hay agotamiento de fuerzas. Es indispensable á los niños de tardío desa- rrollo y á los convalecientes

VENTA EN GERONA

FARMACIA DEL Dr. Perez Xifra

AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA

PRODUCTOS GRANULADOS MIRALLES

Gran laboratorio farmacéutico de M. Miralles

PASEO DE SAN JUAN, 201, BARCELONA

LA ELECTRICIDAD-Sabadell

PRODUCCIÓN ANUAL: 500 MÁQUINAS

Lámparas, hilos, cables, cordones y material eléctrico en general. Motores y Fábri- cas de gas pobre por presión y aspiración; consumo: 2 ¢, céntimos por caballo y hora.

Precios sin competencia

Pedir catálogos

FÁBRICA DE MUEBLES

DE

J. Bautista Jovet

Casa antigua y acreditada, fundada en 1880

En estos talleres, montados con todos los adelantos modernos, se fabrican muebles de to- das clases al por mayor y al detall. Existe constantemente un variado surtido de los mas usuales, desde la forma más sencilla y modesta hasta la más rica y lujosa construidos todos ellos con gran esmero y solidez.

Especialidades de la Casa

MOBILIARIOS COMPLETOS ESTILOS LUIS XV Y XVI

IMPERIO—MODERNISTA

Visítense los TALLERES.

Calle de FIGUEROLA.

Loción Capilar Antiséptica

DEL DOCTOR EN MEDICINA

W. STAKANOWITZ DE MOSCÚ

Evita la caída del cabello y hace renacer todo el que está enfermo.

De venta en todas las perfumerías

CONFITES ANTI-VENEREOS

ROOB ANTISIFILITICO COSTANZI INYECCION VEGETAL



Inventor de los tan renombrados medica- mentos

COSTANZI

Diputación, 435, Barcelona

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, despues de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radica- lmente la purgación reciente y crónica, gota militar, prostatas, úlceras, flujo blanco de las mugeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, re- tensiones de orina, escozores uretrales, y en 20 ó 30 días los estreñimien- tos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años y evi- tar las peligrosísimas sondas, no hay medicamento mas milagroso que los Confites ó inyecciones Costanzi. También certifi- can que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costan- zi, pues no solo cura radicalmente la sífilis, sino que estirpa los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan en- fermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados. Consultas mé- dicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las 12, y las consul- tas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites anti-veneréos para quienes no quieran usar in- yecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, pesetas 4. De venta en las acreditadas farmacia y en casa del autor, Diputación, 435, Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M. Perez, Abeuradors, 2 y 4.—Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4.—Joaquin Coll, Rambla Libertad.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

Calma instantáneamente el dolor de muelas.

Conserva y hermosa la dentadura

Emblanquece y da brillantez al esmalte de los dientes.

Vigoriza las encías.

Limpia la boca dejándola agradablemente perfumada.

Fortalece los dientes y las muelas.

Evita la caries ó la detiene si existe ya.

Comunica grato perfume al aliento.

Dentífrico al Mentol-Perez Xifra

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA



Inventor de los renom- brados medicamentos Casile Diputación, 435, Bar- celona.

han logrado que el Dr. Casile descubriera los milagrosos medicamen- tos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifes- tación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sofocación) expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediata- mente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas en- fermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamien- to y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios, he- mos podido encontrar los renombrados CONFITES CASILE, que aso- ciados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de su periodo.

Despues de larga experiencia compusimos el Bálsamo Casile, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía (debilidad del estómago), diges- tiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, larí- dux, hipercloridria y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ce- faleas y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las 12, y á las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas, Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435 Bar- celona.—En Gerona en las farmacias de J. M.ª Perez, Abeuradors, 2 y 4, Francisco de A. Roca, Cort-Real, 4 y Joaquin Coll, Rambla de la Libertad, 26.

EL Jarabe de Fosfato de cal, Bálamo del Tolú GELATINOSO CON

del Doctor J. M.ª Perez Xifra, produce resultados muy seguro en los catarros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes, re- comendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produ- ciendo los mejores resultados, en el estado de embara o, en la lactancia, en los casos de de- bilidad general y nerviosa, en las convalecencias bantas, en las enfermeda- des de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. CURA LA TOS

THE MEXICAIN del Dr. Jawás

El éxito más grande de todos los productos conocidos para com- batir la OBESIDAD y EL EXCESO DE GORDURA

PIDANSE PROSPECTOS

De venta en la Droguería y Farmacia del Dr. Perez Xifra.—GERONA

Único depositario para España: Sncesor de A. Jeanbernat.—BARCELONA

TUTELA ESCOLAR

Apoderación é informes mensuales de estudiantes residentes en Barcelona, á car- go de los señores RIQUELME y BARRERA, profesores en la Universidad.

Pidanse detalles RONDA UNIVERSIDAD, 10, 2.ª BARCELONA